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Comme partout au Québec, la persévérance et la réus-
site des élèves demeurent au cœur des préoccupations 
des dirigeants et membres du personnel de la Commis-
sion scolaire des Chênes.
 
Les dernières données dévoilées par le ministère de 
l’Éducation, du Loisir et du Sport (2012-2013), en ce 
qui a trait au réseau public, permettent de faire un 
constat très clair : les efforts consentis au cours des 
dernières années commencent à porter leurs fruits. En 
effet, le taux de sorties sans diplôme ni qualification est 
plus bas qu’il n’a jamais été au cours des 10 dernières 
années. Dans l’ensemble de la commission scolaire, le 
taux a chuté à 19,1 % (à un peu plus d’un point de la 
moyenne provinciale qui est de 17,8 %). 

« Il ne faut rien tenir pour acquis, puisque la lutte contre 
le décrochage n’est pas gagnée. Toutefois, il est permis de 
croire que les actions mises en place dans nos différents 
milieux, pour favoriser la réussite de nos élèves et, surtout, 
l’obtention d’un premier diplôme, nous permettent d’être 
optimistes. Les données nationales les plus récentes démon-
trent que nous avons encore du travail à faire, mais que si la 
tendance se maintient, la persévérance éclipsera un jour le 
décrochage scolaire,»  de dire la directrice générale de la 
Commission scolaire des Chênes, Christiane Desbiens.

L’engagement du personnel salué

Au cours des dernières années, Mme Desbiens s’est affai-
rée à déployer, dans l’ensemble de la commission sco-
laire, un plan d’action visant à contrer le décrochage. On 
comprendra que, dans les circonstances, elle ne manque 
pas de souligner l’engagement quotidien du personnel 
enseignant dans la poursuite de l’objectif d’amélioration 
des résultats, ainsi que de l’ensemble du personnel pro-
fessionnel, de soutien et cadre des écoles et des servi-
ces. « Ces résultats leur sont directement attribuables… nos 
meilleurs en près d’une décennie », précise-t-elle.

Précisons notamment ici qu’en 2004-2005, le taux glo-
bal de décrochage était de 32,7 %. Après une certaine 
embellie en 2006 (28,4 %), il était remonté à 31,5 % en 
2007, avant de redescendre progressivement jusqu’au 
taux de 19,1 % que l’on connaît aujourd’hui.

Amélioration notable 
tant chez les garçons que les filles

Les indicateurs démontrent notamment qu’en 2012-
2013, le taux de décrochage chez les garçons a conti-
nué de chuter à la Commission scolaire des Chênes. Il 

Décrochage : Amélioration historique à la Commission scolaire des Chênes 

Le taux de décrochage est de 19,1 %, 
alors qu’il frisait  les 33  % il n’y a pas si longtemps

s’établit à 24,8 %, se rapprochant de façon significa-
tive de la moyenne québécoise du réseau public, qui 
est de 21,9 %. C’est donc dire que 75,2 % des garçons 
fréquentant les écoles de la Commission scolaire des 
Chênes ont obtenu un premier diplôme. 
 
Chez les filles, le taux de décrochage est de 13,9 %, 
à égalité avec la moyenne provinciale. Au cours des 
dernières années, il se situait légèrement au-delà des 
20 %.

Quand on considère que dans un passé pas si lointain, 
le taux de diplomation chez les garçons si situait à envi-
ron 60 % (vs 75,2 % en 2012-2013), il y a lieu de se 
réjouir du chemin parcouru. 

Christiane Desbiens y va ici d’un rappel historique. 
« Rappelons-nous seulement qu’il y a moins de 10 ans, le 
taux de décrochage, particulièrement chez les garçons était 
alarmant (plus de 45 %), au point de mobiliser toute la com-
munauté éducative. Nous devons être fiers des gains qui ont 
été faits, au fil du temps, malgré quelques soubresauts et un 
contexte budgétaire qui nous a forcés à faire preuve de téna-
cité et d’imagination pour redresser la barre. Certes, nous 
n’avons pas gagné la guerre, mais avons tout de même rem-
porté quelques batailles », de dire Mme Desbiens.

À n’en point douter, la mise sur pied, au cours des 
dernières années, de différentes initiatives axées sur 
la réussite éducative commence à rapporter des divi-
dendes. Il suffit notamment de penser au plan d’action 
déployé en partenariat avec la Caisse Desjardins de 
Drummondville et l’engagement des entreprises auprès 
de la Table régionale en éducation. « Reconnaissons qu’il 
s’agit-là d’un travail de longue haleine. S’il nous est arrivé 
d’être préoccupés ou impatients devant la progression de 
nos élèves, nous devons, aujourd’hui, être plus optimistes 
que jamais. Il y a encore beaucoup à faire, mais nous sommes 
sur la bonne voie ! », conclut Mme Desbiens.
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TOUT SUR LA CONFÉRENCE DE PRESSE 
DE LA COURSE « DES CHENES-TOI » EN PAGES 2 ET 3
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Le parc Woodyatt subissant présentement une cure de 
rajeunissement importante, c’est l’école Marie-Rivier 
qui sera le centre nerveux de la 8e édition de la Course 
des Chênes-toi - Bourret, qui sera présentée le diman-
che, 17 mai prochain, entre 8 h et 15 h. 

C’est donc dire qu’à nouveau, des centaines d’élèves, 
de parents, d’amis et de membres du personnel de 
la Commission scolaire des Chênes, ainsi que la po-
pulation en général prendront part à cet événement 
rassembleur.

Le moins que l’on puisse dire, c’est que les organisateurs 
ont fixé un objectif audacieux pour la version 2015 de 
la Course. Après avoir attiré plus de 6 500 coureurs et 
marcheurs l’an dernier, ils comptent en accueillir plus 
de  8 000 pour la 8e édition. Les adeptes de la course et 
de la marche pourront donc s’exécuter sur les différents 
parcours proposés (1,2, 5, 10 et 21,1 km).  

« Bien que notre parcours a dû être modifié cette année, 
en raison des travaux en cours au parc Woodyatt, les par-
ticipants bénéficieront à nouveau d’un cadre naturel ma-
gnifique où l’eau et la verdure se côtoient. Par ailleurs, les 
installations qui seront mises en place à l’école Marie-Rivier 
permettront aux spectateurs de bien suivre la course, de 
créer une ambiance familiale et d’offrir à nos partenaires une 
excellente visibilité », de dire Michel Couturier, agent de 
développement en sport à la Commission scolaire des 
Chênes et coordonnateur du comité organisateur. 

Des médailles signées Soucy

Par ailleurs, le Groupe Soucy se joint aux partenaires 
« podium » de l’événement (avec la Ville de Drum-
mondville et la Commission scolaire des Chênes) par 
une implication à la fois généreuse et originale. En 
effet, ce chef de file du monde des affaires drummond-
villois offrira de toutes nouvelles médailles à tous les 
participants, un souvenir qu’ils seront assurément très 
fiers d’ajouter à leur tableau de chasse. 

Sécurité accrue

L’aspect « sécurité » sera par ailleurs rehaussé dans 
le cadre de l’édition 2015. Les participants pourront à 
nouveau compter sur la présence du Service d’interven-
tion d’urgence du Centre-du-Québec (SIUCQ). De plus, 
les coureurs ayant subi une blessure auront accès à un 
service de physiothérapie et pourront bénéficier, au 
besoin, d’une évaluation sommaire. Le service de mas-
sothérapie sera offert gratuitement à tous les coureurs. 
Enfin, des aires de stationnement seront accessibles 
aux Promenades Drummondville ainsi qu’au Centrexpo 
Drummondville, situés à proximité de l’école Marie-
Rivier. 

1 kilomètre : deux fois plutôt qu’une...

La 8e édition de la Course des Chênes-toi – Bourret ne 
sera donc pas exempte de nouveautés. On se souvien-
dra que l’an dernier, le comité avait créé  les « Courses 
de Monsieur Rénald », en hommage du regretté 
Rénald Leclair, l’un des initiateurs de la Course en 
2008. Ces courses de 1 et 2 kilomètres seront évidem-
ment de retour, avec comme particularité l’ajout d’un 
départ pour le 1 kilomètre. 

En effet, il y aura un départ pour les jeunes de 12 ans et 
moins qui souhaitent relever le défi seul, puis un autre 
destiné aux familles. Ce nouveau volet « famille » est 
l’une des façons, pour les organisateurs, de souligner 
le 200e anniversaire de fondation de Drummondville. 
Notons ici que la Course fait partie, cette année, des 
« événements intégrés » du 200e. 

Instauré en 2014, le demi-marathon (21,1 km) sera de 
retour pour une seconde année. Il en est de même pour 
le combo 5-10 km, le 10 km et le 5 km.

On fait courir les entreprises !

Par ailleurs, le défi est une fois de plus lancé aux en-
treprises, aux établissements et aux organismes de la 
région: celui de mobiliser un maximum d’employés, col-
lègues et amis à relever le défi 5 kilomètres. Le défi est 
réalisable pour toute personne qui est prête à y investir 
un minimum de préparation. 

Ce volet a connu beaucoup de succès l’an dernier. Déjà, 
les entreprises se manifestent en vue de la 8e édition. 
Pour aider les employés dans leur démarche, un pro-
gramme d’entraînement facile à suivre est disponible 
au www.deschenestoi.com. 

Objectif 2015 :
plus de 8 000 participants

An 8 de la Course des Chênes – toi - Bourret : 
L’école Marie-Rivier sera le centre nerveux de l’événement
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APPEL À TOUS
Bénévoles recherchés 

pour la course 
« Des Chênes-toi » 

Bourret
Le comité organisateur de la course « des Chênes-toi » 
recherche activement des bénévoles pour aider lors de 
la journée de la course, le dimanche 17 mai 2015 de 
7 h à 14 h.

LA
 C

OU
RSE «DES CHÊNES-TOI»

Il ne reste qu’à inviter les employés à faire le premier 
pas (le plus important !) de ce défi, soit de compléter le 
formulaire d’inscription. Pour la suite, l’effet d’entraîne-
ment se chargera du reste!

Frédéric Plante : 
un porte-parole hors-pair

Pour une troisième année consécutive, la Course des 
Chênes-toi - Bourret peut compter sur un porte-parole 
qui, dans la vie de tous les jours, n’hésite pas à passer 
de la parole aux actes lorsqu’il est question d’activité 
physique et de saines habitudes de vie, en l’occurrence 
l’animateur de l’émission « Le 5 à 7 » à RDS, Frédéric 
Plante. 

C’est maintenant connu, Frédéric Plante a été conquis 
par l’accueil, la qualité de l’organisation et l’ambiance 
de la Course des Chênes-toi. Il n’a pas mis de temps 
à dire « oui » pour une troisième année, quand les 
organisateurs  lui ont demandé s’il souhaitait répéter 
l’expérience.

Rappelons que Frédéric Plante court depuis une quin-
zaine d’années. Il a  participé à une centaine de courses 
organisées au Québec et dans le monde, entre autres 
les marathons ou demi-marathons de New York, 
Ottawa, Montréal, Paris, Rome, Alaska, Hawaii, San 
Francisco, San Diego et Édimbourg, en Écosse. 

Inscriptions en cours

Cela dit, Il est déjà possible de s’inscrire aux épreuves 
de course à pied, ainsi qu’à la marche. La date limite 
pour le faire est le dimanche, 3 mai. À nouveau cette 
année, les organisateurs offrent aux participants la 
possibilité de s’inscrire et payer en ligne et ce, en toute 
sécurité. Il suffit d’aller à l’adresse suivante :
www.deschenestoi.com 

Par contre, celles et ceux qui le désirent peuvent aussi 
payer par chèque. Les élèves de la commission scolaire 
peuvent pour leur part payer comptant en remettant 
leur inscription au secrétariat de leur école avant 12 h 
(midi), le vendredi, 24 avril 2015. 

Notons qu’il sera possible aux participants, s’ils le dési-
rent, de prendre possession de leur dossard le vendredi 
15 mai de 10 h à 21 h, ainsi que le samedi, 16 mai, de 
9 h à 16 h, en se présentant au magasin Sports Experts 
des Promenades Drummondville. Sinon, ils pourront le 
faire le jour de la course.

Incidemment, on conseille fortement aux participants 

de se présenter à l’accueil, à l’école Marie-Rivier, au 
moins 45 minutes avant le départ de leur course, afin 
d’y recevoir les informations et consignes utiles. 

Par ailleurs, les organisateurs offrent aux intéressés la 
possibilité de s’inscrire de façon « hâtive » et, ainsi de 
bénéficier d’un rabais sur leur inscription s’ils confir-
ment leur participation avant le 26 avril. De plus, on 
a prévu des coûts d’inscription distincts pour les étu-
diants et la population en général. Tous les détails se 
trouvent dans le dépliant ou sur le site internet de la 
Course.

L’invitation est donc lancée ! C’est le temps de s’inscrire. 

Différents secteurs seront à couvrir : 
• La veille de la course : montage du parcours : installa-

tion d’affiches, de barrières, de cônes, etc.
• Le jour de la course : les aires de départ et d’arrivée, 

les points d’eau, le parcours (à l’intérieur et à l’exté-
rieur du site), distribution de collations aux partici-
pants, etc.

 Un diner froid sera servi à chacun des bénévoles et 
ceux-ci recevront aussi un chandail à l’effigie de la 
course. De plus, nous recevrons tous les bénévoles 
pour un souper d’information. Ce souper aura pour 
objectif de faire connaissance avec chacun des res-
ponsables de secteur, de remettre le t-shirt et aussi 
d’expliquer en détail le déroulement de la journée 
et les responsabilités associées à chaque poste de 
bénévole, dans le but de faire de l’événement une 
réussite! Les informations concernant ce souper vous 
seront transmises plus tard.

 Comme notre besoin en bénévolat est très important, 
même si vous participez à une des courses durant la 
journée, vous pouvez donner de votre temps avant 
ou après celle-ci. 

Pour les participants à la marche (uniquement), si vous 
souhaitez vous impliquer comme bénévole le jour de 
la course de 7 h jusqu’au départ de la marche, votre 
inscription à la marche sera gratuite.

Si vous souhaitez nous donner un petit coup de pouce, 
vous pouvez communiquer avec Caroline Forcier, res-
ponsable des bénévoles, par courriel à : 
carolineforcier@hotmail.com . 

Voici les informations 
dont nous aurons besoin : 

Prénom et nom, numéro de téléphone, adresse courriel, 
si vous pensez participer à une course ou à la marche.

Au plaisir de vous compter parmi les membres de notre 
équipe de bénévoles.

Caroline Forcier
Responsable des bénévoles
Pour le comité de la Course « des Chênes-toi » Bourret
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Ils provenaient de toutes les écoles secondaires et ont 
été invités par le président du conseil des commissaires 
afin de vivre un atelier préparatoire, puis un conseil, 
leur permettant de comprendre les rouages décision-
nels de la Commission scolaire des Chênes. 

Les jeunes se sont donc prêtés au jeu de l’adoption de 
résolutions, d’échanges d’informations et de discus-
sions budgétaires. Appuyés par les commissaires et 
plusieurs cadres de la commission scolaire, les élèves 
avaient préalablement participé aux travaux et aux 
débats qui ont mené aux résultats présentés lors du 
conseil, qui était une séance publique. 

Le 20 février 2015, à l’école Frédéric-Tétreau, a eu 
lieu un carnaval d’hiver.  Le patinage, la tour de neige 
la plus haute (pour laquelle le groupe 601 a gagné), 
une course à relais à travers les grosses montagnes de 
neige, du souk à la corde et le fabuleux chocolat-chaud 
étaient au nombre des activités.

Merci à Vanessa DeGranpré, enseignante en éducation 
physique, à tout le personnel de l’école et aux parents 
bénévoles.

Journaliste et photographe : Rosalie Tétreault

Des jeunes intéressés
par la démocratie scolaire!

Soulignons qu’une trentaine de personnes étaient 
réunies afin d’assister à cette assemblée. Comme les 
élèves, ils ont pu constater les effets de certaines déci-
sions qui doivent être prise au quotidien. Les élèves ont 
été jumelés avec les commissaires lors d’un souper de 
groupe, ainsi que lors des ateliers de travail, ce qui a 
offert plusieurs bons échanges des deux côtés.

Jean-François Houle, président et initiateur du projet, 
remercie les commissaires élus, les commissaires-pa-
rents, ainsi que les cadres, pour leur implication et leur 
engagement. 

Les huit commissaires en herbe ont pris part à une vraie séance du Conseil 
des commissaires. Ils sont accompagnés de la directrice générale, Christiane 
Desbiens, ainsi que de son président, Jean-François Houle. 

Théâtre 
d’ombres 

à Immaculée-
Conception

Les élèves de la 1re année de Marie-Ève Forcier de 
l’école Immaculée-Conception ont présenté une 
pièce de théâtre d’ombres. La pièce s’intitulait : 
« J’ai perdu mon chat » de Philippe Beha.  

Les élèves ont vécu plusieurs émotions lors de 
cette présentation. Quelques-uns étaient stressés, 
d’autres très gênés ou encore très heureux. Parions 
que tous étaient tout de même très fiers d’eux.

Journaliste : Raphaël Hamelin
Photographe : Rosalie Tétreault

Place 
au carnaval 

à l’école 
Frédéric-Tétreau!
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À la suite des élections scolaires de l’automne dernier, un nouveau conseil 

des commissaires a été élu.  À cet égard, Le Maillon conclu, avec l’édition 

du mois d’avril, la présentation des commissaires de notre commission 

scolaire. 

Les membres du conseil des commissaires témoignent, individuellement et 

Le Maillon vous présente
les membres du conseil des commissaires

collectivement, des valeurs qu’ils privilégient dans l’administration de la 

commission scolaire, à savoir le respect, la rigueur intellectuelle, l’objectivité, 

l’intégrité, l’honnêteté et la transparence.  Au-delà de leurs responsabilités, 

c’est avant tout la personne humaine que nous désirons vous présenter par le 

biais de cette section spéciale, et par conséquent mieux vous les faire connaî-

tre. Dans cette édition, nous vous présentons les commissaires-parents. 

Marc Bergeron
Commissaire-parent
Ordre primaire

Je suis père d’une belle grande famille de quatre 
enfants, dont trois fréquentent l’école Cyrille-
Brassard. Souhaitant le meilleur pour eux, j’ai décidé 
de m’impliquer dans leur vie scolaire. Leur réussite 
m’importe beaucoup; mais ce qui m’importe le plus, 
c’est la qualité du milieu qu’ils fréquentent et sur-
tout les valeurs qui y sont véhiculées. Selon moi, s’ils 
cultivent un bon lien d’attachement avec leur milieu 
scolaire, qu’ils se sentent chez eux, ça leur permettra 
de développer de la motivation et de l’enthousiasme 
face à leurs apprentissages.

Mes implications auprès du conseil d’établissement 
de mon école, du comité de parents de la commis-
sion scolaire, du conseil des commissaires et mes 
années d’expérience en gestions d’entreprise me 
permettent d’apporter une vague de fraîcheur, un 
renouveau dans les discussions et les orientations de 
la Commission scolaire des Chênes.

Je trouve primordial le rôle que les parents jouent au 
sein du processus décisionnel de la commission 
scolaire. En effet, nous avons le mandat de présenter 
le point de vue des gens, qui, chaque jour doivent 
interagir avec cette structure où parfois il est difficile 
de saisir tous les rouages et subtilités. Je souhaite 
donc réussir à faciliter la communication entre les 
parents et la commission pour que celle-ci puisse 
continuer de répondre à nos besoins et à favoriser la 
réussite de nos enfants.

Stéphanie Lacoste
Commissaire-parent
Ordre primaire

Je suis une maman de trois garçons, âgés respecti-
vement de 11, 8 et 5 ans. Ayant une formation en 

administration, j’ai travaillé six ans dans ce domaine. 
Par la suite, je me suis reconvertie en éducatrice de 
prématernelle dans le milieu communautaire. Quand 
mon premier fils a fait son entrée à l’école, je me 
suis promis de mieux connaître le système scolaire 
en m’impliquant. 

D’abord fidèle participante aux réunions de l’école, 
je suis devenue membre du conseil d’établissement, 
participante à l’OPP, représentante au comité de pa-
rents et membre de l’exécutif de ce comité. Voulant 
pousser l’implication plus loin, j’ai été élue comme 
commissaire-parent avec le mandat de représenter 
parents et enfants du primaire, leur permettant ainsi 
d’avoir « une voix » au conseil des commissaires. 

De gros défis nous attendent à la commission scolai-
re; mais maintenant que j’en connais les principaux 
acteurs, je suis confiante… ils sont engagés et créa-
tifs. Ensemble, nous ferons en sorte que les enfants 
restent toujours le cœur de nos priorités. 

Josée Lizotte
Commissaire-parent
Enjeux et services EHDAA

Fière maman d’une belle adolescente vivant avec un 
trouble du spectre de l’autisme, je constate au quo-
tidien l’ampleur des besoins et des défis qui confron-
tent les élèves handicapés, en difficulté d’adaptation 
ou d’apprentissage (EHDAA). 

Au fil des ans, mon implication parentale au sein de 
différents comités scolaires (OPP, conseil d’établis-
sement, comité de parents, comité consultatif des 
services EHDAA) m’a aussi amenée à comprendre les 
rouages de notre système scolaire et sa réalité. C’est 
un grand privilège pour moi de pouvoir représenter 
les intérêts des élèves EHDAA au sein du conseil des 
commissaires de la commission scolaire des Chênes. 

À ce titre, je compte faire valoir, de façon respec-
tueuse, diligente et professionnelle, les préoccupa-

tions et enjeux EHDAA dans les dossiers abordés et 
les décisions prises par le conseil. Dans le contexte 
d’austérité actuel, j’ai à cœur que soient préservées 
la nature, l’étendue et la qualité des services éduca-
tifs dispensés à nos enfants HDAA.

Lise Morin
Commissaire-parent
Ordre secondaire

Je suis mère de deux grands garçons dont l’un étudie 
en 5e secondaire à l’école Jean-Raimbault et l’autre 
en 4e secondaire à l’école Jeanne-Mance.  J’ai débuté 
mon implication parentale au sein du conseil d’éta-
blissement de l’école Duvernay en 2002, au moment 
où mon ainé a fait son entrée à l’école.

C’est à cette époque que le goût d’en connaître da-
vantage sur les différentes structures scolaires est né. 
L’année suivante, je devenais représentante du comité 
de parents pour l’école Duvernay et quelques années 
plus tard, j’ai œuvré à la table des délégués régionaux 
pour la région 04-17. 

Depuis 4 ans, je suis déléguée à la Fédération des 
comités de parents du Québec (FCPQ), période qui 
correspond au passage du primaire vers le secondaire 
de mon fils cadet. De plus, j’ai eu la chance d’avoir 
été élue en tant que commissaire-parent pour l’ordre 
secondaire.

Pour moi, l’éducation est d’une importance capitale. 
Mon but est que chaque jeune trouve sa place dans 
cet univers qu`est l’éducation, et ce, autant pour le 
jeune qui vit des difficultés que les autres. Il faut les 
outiller, les aider à trouver leur place dans toutes ces 
options tout en faisant le bon choix de carrière qui 
déterminera leur vie d’adulte. Mon but est de leur faci-
lité l’accessibilité. J’espère, par mon implication, faire 
une différence pour eux.
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La campagne de financement 2014-2015 des éco-
les Saint-Simon et L’Aquarelle aura permis d’amasser 
9 100 $. Ce montant sera réinvesti pour améliorer le 
parc-école et le laboratoire informatique.  Merci de tout 
coeur aux parents qui ont participé à cette campagne 
et félicitations aux récipiendaires qui ont reçu des prix 
pour leur participation.

Nathalie Mélançon
Directrice

Vif succès
au camp musical à Asbestos

La relève de la Symphonie des jeunes et la Symphonie 
des jeunes ont participé au camp musical d’Asbestos.  
Plus de 100 participants et participantes ont pris part 
aux activités. Ce fut un grand succès. Tout le monde est 
très fier et heureux de cette merveilleuse expérience!

Gilles Beaudoin
Président bénévole

Améliorations 
prévues 

pour le parc-école et le 
laboratoire informatique 

de Saint-Simon 
et L’Aquarelle

Merci à nos jeunes leaders des écoles Jésus-Adolescent 
et Roméo-Salois pour leur implication dans le milieu 
de vie de l’école.  Ces jeunes font de leur cour d’école 
un endroit de jeux et d’ambiance qui n’apporte que du 
positif.

François Caron
Technicien en loisirs

De vrais
leaders

à Saint-Germain!
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À l’école Saint-Pie X, l’enfant est au cœur de notre pro-
jet éducatif. Notre école accueille des classes d’adapta-
tion scolaire, ce volet particulier d’école est spécialisé 
pour les élèves multi-handicapés et les élèves ayant 
une déficience. Chacun de ces élèves y est accueilli et 
respecté, avec ses différences, chacun mérite une at-
tention particulière et une approche différenciée. Cette 
particularité exige donc de tous les intervenants un res-
pect pour l’égalité des chances.

L’école Saint-Pie X souligne la 

Semaine de l’intégration
Notre clientèle régulière évolue dans un environnement 
dans lequel tous les acteurs sont actifs et engagés pour 
la réussite éducative. Par de nombreuses activités d’in-
tégration vécues tout au long de l’année, nos élèves des 
classes régulières sont amenés à développer leur sens 
des responsabilités et à apprendre au cours de leur vie 
à être empreint de compassion et à comprendre que les 
autres peuvent être différents.

Tout au long de cette semaine, nous avons souligné 
l’intégration en proposant aux élèves plusieurs acti-
vités. Le mardi 10 mars, nous avons procédé au lan-
cement de la semaine de l’intégration. En ce jour, les 
élèves du préscolaire et du primaire ont participé à 
une activité « devinettes ».  Cette activité consistait 
à associer les yeux des élèves des groupes en adap-
tation scolaire qui avaient été préalablement pris en 
photo.

Le 11 mars, l’intégration a été vécue dans les classes. 
Les élèves des groupes d’adaptation scolaire ont effec-
tué des visites dans les classes régulières.

Le 13 mars, une joute amicale de hockey a eu lieu avec 
des élèves en adaptation scolaire et leurs coéquipiers. 
M. François, notre arbitre retenu pour l’occasion, a su-
pervisé ardemment cette activité de l’équipe « Jaune-
Moutarde » qui a affronté l’équipe « Rouge-Ketchup ». 
Par la suite, les élèves ont pu déguster un bon chocolat 
chaud servi en classe. De plus, un élève de l’adapta-
tion scolaire a prononcé le mot de clôture à l’audiovox 
pour terminer ce moment si important pour tous les 
élèves et le personnel de l’école. Cette activité a été 
un moment privilégié pour remercier les élèves de 5e 
et de 6e années qui, à chaque récréation, s’occupent 
de l’animation auprès des élèves d’adaptation scolaire.

Je profite de l’occasion pour souligner le travail du per-
sonnel de l’école : Merci pour votre dévouement auprès 
des élèves, votre respect et votre joie de vivre! Merci 
également aux élèves pour leur belle contribution à 
l’intégration qui se vit au quotidien dans notre milieu!

Annie Lamoureux
Directrice

L’un des objectifs du CFER des Chênes est d’amener les 
élèves à devenir des citoyens engagés. De par sa mission, 
les élèves du CFER contribuent à sauver la planète en récu-
pérant les appareils électroniques afin que ceux-ci ne se 
retrouvent pas au site d’enfouissement et polluent.

L’intérêt pour l’actualité et sur tout ce qui se passe 
autour de nous est un autre moyen utilisé par les ensei-
gnants du CFER pour amener les élèves à s’intéresser 
et à s’impliquer dans la société. Ainsi, une lecture du 
journal avec discussion est faite au quotidien et des 
invités engagés socialement viennent leur parler de 
leurs expériences.

Dernièrement, Sebastien Schneeberger est venu témoigner 
de son rôle comme député provincial. Il a suscité beaucoup 
d’intérêt en expliquant son travail autant à son bureau en 
région que lorsqu’il est à l’assemblée nationale.

Les élèves ont été surpris de l’engagement social que 
demande sa fonction. Beaucoup de conférences, sou-
pers bénéfices et représentations lors d’événements 
sont à l’horaire. Ce qui l’amène à travailler le jour, le 
soir et les fins de semaine. M. Schneeberger a su trans-
mettre aux élèves sa passion. Il est un exemple d’enga-
gement au service de la communauté.

Merci M. Schneeberger de votre visite!

Une visite inspirante au CFER des Chênes

Le groupe 301, finissants au CFER des Chênes
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On peut dire que le Défi apprenti génies 2015 a connu 
un vif succès.  L’événement qui a eu lieu récemment à la 
cour centrale des Promenades Drummondville a attiré 
bon nombre de curieux.  

En tout, 15 équipes, de la 3e à la 6e année, provenaient 
des écoles Saint-Bonaventure (enseignantes Chantal 
Thibault et Isabelle Martin), Duvernay (enseignante 
Louise McGee), L’Avenir (Josée Dionne), ainsi que 
Saint-Étienne (enseignante Sylvie Lacharité).

Rappelons que les buts de cet événement étaient de 
concevoir une pince à partir de pièces ou de matériaux 
indépendants les uns des autres et d’amasser un maxi-
mum de points en pinçant le plus d’objets possible en 
60 secondes.

Résumé des gagnants par catégorie

2e cycle
OR : (470 points) Emyliane Pépin et Alexandra Lussier, 
4e année, Saint-Bonaventure (Classe de Mme Chantal)
ARGENT : (468 points) Alexis Chauvette et Gabriel 
Jacques, 4e année, Saint-Étienne, (Classe de Mme Sylvie)
BRONZE : (448 points) Jordan Grenier et Nellie 
Gauthier, 3e année, L’Avenir, (Classe de Mme Josée)

3e cycle
OR : (462 points + 320) Alyson Dion et Alexis 
Coulombe, 6e année, Saint-Bonaventure, (Classe de 
Mme Isabelle)
ARGENT : (462 points + 280) Tally Gagnon et Mégan 
Joyal, 6e année, Duvernay, (Classe de Mme Louise)
BRONZE : (440 points) Loïc Chapdelaine-Bernier et 
Robin Lafond, 5e année, Saint-Bonaventure, Chantal

Prix  pour chacun des cycles
OR : certificat-cadeau de 20 $ aux Promenades Drum-
mondville, de la Commission scolaire des Chênes, ainsi 
qu’une semaine de camp d’été 2015 du Club des Dé-
brouillards, gracieuseté du Conseil du Loisir Scientifique 
(CLS)

Défi
apprenti 
génies 
réussi! 

ARGENT : Une semaine de relâche 2016 du Club des 
Débrouillards,  du Conseil du Loisir Scientifique (CLS)
BRONZE : Un samedi Débrouillards pour l’année 2015-
2016, du Conseil du Loisir Scientifique (CLS)

Prix coup de cœur
Deux bourses de 25 $ offertes par la formation profes-
sionnelle du CFP Paul Rousseau
À Mathilde Blanchette et Cassandre Germain, 4e année, 
école Duvernay, classe de Sylvie Lacharité, pour leur 
pince conçue avec des fourchettes. Quelle ingéniosité!

Prix de participation
Deux heures d’animation des Débrouillards en classe, 
tirage au sort : À la classe de Louise McGee, école 
Duvernay

Merci aux enseignantes pour leur engagement dans 
cette aventure, ainsi qu’aux parents qui ont supporté 
leur enfant. Merci également à toute l’équipe de béné-
voles, qui a rendu cette activité des plus agréables : col-
lègues du Service des ressources éducatives aux jeunes, 
et élèves du PEI de l’école Jeanne-Mance. Des félicita-
tions sont adressées à Marylène Bienvenue, conseillère 
pédagogique en sciences, pour l’organisation de ce 
projet d’envergure.

Équipes gagnantes du 3e cycle

Équipes gagnantes du 2e cycle

Eve Martineau, du CFP Paul-Rousseau remet 
les bourses de la formation professionnelle.
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Une fois de plus, la « Poule aux œufs d’or » a fait des 
heureux à l’école La Poudrière. En effet, ce projet de 
motivation, en place depuis plusieurs années, a permis 
à bien des jeunes de mériter des prix.

Ainsi, le Club Richelieu a octroyé un montant d’argent 
afin de récompenser les élèves méritants. À ce titre, le 
directeur de l’école, Ghislain Rheault, remercie l’orga-
nisme pour sa générosité. 
 
Merci à Annie Langelier, Chantal Page et Anne Rouleau, 
ainsi qu’à Toufic Diwan pour l’organisation de cette 
activité.
 
Carole Amyot
Représentante des activités

Les fêtes du bicentenaire sont un excellent prétexte 
pour réfléchir aux rôles de nos élus municipaux qui 
veillent, depuis 1875, soit 60 ans après la fondation de 
notre ville, au bien-être des citoyens. 

Pour ce faire, les élèves ont d’abord été invités, dans 
leur cours de français, à découvrir différents dossiers 
relatifs à la gestion d’une ville, principalement grâce à 
la consultation du site de la Ville de Drummondville. 
Guidés par leurs enseignantes, Annie Jutras et Marie-
Josée Lavergne, les élèves ont fait une synthèse des 
dossiers, puis ont formulé des questions qu’ils souhai-
taient poser au maire et à ses conseillers.  

Parallèlement, Mathieu Fortier, leur enseignant en 
monde contemporain, leur a présenté quelques gran-
des villes du Québec ou d’ailleurs dans le monde, qui se 
démarquent par leur bonne gestion et leur audace, ce 
qui a permis aux jeunes d’effectuer des comparaisons 
avec Drummondville.

Une fois bien préparés, ces jeunes ont été chaleureuse-
ment accueillis, le jeudi 19 février, à l’Hôtel de Ville où 
ils ont eu le privilège de rencontrer quelques élus muni-
cipaux, entre autres, le maire Alexandre Cusson qui leur 
a clairement vulgarisé la structure d’une administration 
municipale en plus de leur exposer les grandes réussites 
de notre économie. 

Pour sa part, Annick Bellavance a pris soin de men-
tionner les principaux succès connus dans le dossier 
Arts, culture et immigration tandis qu’Isabelle Marquis, 

Dans le cadre du 200e de Drummondville

Les élèves de 5e secondaire du PEI de l’école Jeanne-Mance  

découvrent la politique municipale

qui est aussi commissaire à la commission scolaire, a 
échangé avec eux sur les enjeux entourant le dossier 
du Transport. De son côté, Roberto Léveillée a partagé 
sa vision du dossier Sports et loisirs alors que John 
Husk, responsable du Développement durable, les a 
entretenus sur les principales réalisations dans ce dos-
sier.  Enfin, Yves Grondin a su démystifier aux élèves les 
dossiers de l’Urbanisme et du Développement social.

À la fin de cette rencontre qui a suscité l’enthousiasme 
de tous,  les élèves ont été invités à signer dans le livre 
d’or de la ville dans lequel on peut retrouver l’autogra-
phe du célèbre hockeyeur, Jean Béliveau, ou encore 
celui de la reine Élisabeth II, accompagnée de son mari, 

qui, rappelons-le, ont foulé le sol drummondvillois en 
1951, alors qu’elle était encore princesse.

De retour en classe de français, des lettres d’opinion 
ainsi que des débats ont été réalisés par les élèves dans 
le but d’échanger leurs points de vue sur la gestion mu-
nicipale ainsi que sur les défis qui attendent notre ville.
 
À la fin de ce long exercice réflexif, nous pouvons af-
firmer que ces citoyens de demain ont compris qu’ils 
devaient dorénavant s’informer sur l’administration 
publique ainsi que participer activement  à la vie de 
leur municipalité afin d’améliorer le bien-être de la 
communauté.

La Poudrière poursuit avec sa classique 
« Poule aux œufs d’or » 



10

Afin de récompenser certains élèves méritants, l’As-
sociation Canadienne de Soudage (ACS) réalise un 
concours qui en est à sa 2e édition. L’ACS a remis six 
bourses de 350 $ qui ont été attribuées parmi les cen-
tres de formation professionnelle participants. 

Au CFP Paul-Rousseau, le boursier est Jean-Philippe 
Martin qui était inscrit au programme de soudage-
montage de 2013 au 16 février 2015. 

Curieux de nature, Jean-Philippe cherche constamment 
à comprendre le pourquoi des choses. Élève travaillant, 

Escalade 
de glace 

pour le 
programme 

ÉduPlus

Le 16 février dernier, les élèves d’ÉduPlus de 3e 
secondaire de l’école La Poudrière ont eu l’oppor-
tunité de faire de l’escalade de glace. C’est à Trois-
Rivières, à la Base de plein-air Maïkan qu’ils ont pu 
braver le froid alors qu’il faisait  -18 degrés.

Merci à Raymond Hébert d’avoir permis la réalisa-
tion de cette mémorable activité qui fut grande-
ment appréciée des jeunes. 

Ariane Fortin, élève de la classe à Pierre Lemaire en 5e 
année de l’école Saint-Charles, a fait honneur à son 
école en ayant remporté la toute première position de 
la finale régionale du Centre-du-Québec qui se tenait le 
19 mars dernier au Collège Saint-Bernard. Cette année, 
14 écoliers tentaient de se qualifier pour l’étape ultime. 
La Dictée de la finale régionale du Centre-du-Québec 
comptait 134 mots. Selon l’une des responsables, tous 
les élèves ont accroché sur le mot « méditerranéen » et 
plusieurs ont eu de la difficulté avec le mot « papyrus ». 
Ariane Fortin a écrit 131 mots correctement. 

Ariane Fortin était très fière de sa performance et son 
sourire traduisait son bonheur. Il en était de même pour 
son père. Celui-ci a mentionné que sa fille a hérité du 
bon français de sa mère et que déjà, vers trois ou qua-
tre ans, elle savait lire. « J’aime faire des dictées et être 

L’équipe enseignante en soudage-montage du CFP Paul-

Rousseau: Yannick Brunelle, Pierre Tessier, Yvan Fortier, 

Jean-Philippe Martin (boursier), Dominic Morissette, 

Sébastien Maurais et Sylvain Lambert. 

autonome, responsable, débrouillard et minutieux, il a 
su démontré beaucoup de persévérance durant de sa 
formation, lui qui faisait un retour aux études après 
quelques années sur le marché de l’emploi.  

On peut assurément affirmer que Jean-Philippe est un 
soudeur-monteur très compétent et qu’il est très appré-
cié de son employeur.   

Yvan Fortier         
Enseignant soudage-montage

Jean-Philippe Martin 
du CFP Paul-Rousseau, 

boursier de l’Association canadienne de soudage!

fière de moi. Des fois, à l’école, on me surnomme l’intello sur 
deux pattes », rigole-t-elle.

La finale internationale de la dictée PGL se tiendra le 
24 mai prochain à Montréal et regroupera environ 90 
participants venus des quatre coins du globe. Nous lui 
souhaitons la meilleure des chances parmi les cham-
pions et championnes et espérons qu’Ariane et sa 
famille profiteront d’une belle fin de semaine à l’hôtel, 
toutes dépenses payées.

Par ses efforts et sa détermination, elle est devenue un 
modèle pour notre école en représentant notre région 
à cette finale internationale de la Dictée PGL. Ariane 
pose avec sa médaille accompagnée de son enseignant 
Pierre Lemaire et de la directrice de l’école Saint-Char-
les, Maryse Pépin.

L’école Saint-Charles compte parmi ses élèves 

la grande gagnante de la finale régionale
de la Dictée PGL
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Dans le cadre des Fêtes du 200e ayant pour thème 
« Les gens heureux ont une histoire », le 26 mars, l’éco-
le secondaire Jeanne-Mance a voulu souligner de façon 
originale l’importance de la philanthropie tout comme 
l’apport des organismes communautaires au bien-être 
des citoyens de notre ville.
 
C’est pourquoi, à l’intérieur de leur cours de français, 
les 57 élèves de 2e secondaire du Programme d’édu-
cation internationale ont eu pour mission de persua-
der cinq personnalités drummondvilloises du monde 
des affaires, reconnues pour leur engagement social, 
à faire un don à un organisme, et ce, en mettant à pro-
fit leurs compétences à lire, à écrire et à communiquer 
oralement.  

Pour les inciter à relever ce défi, Annie Jutras, leur en-
seignante, s’est inspirée de la très populaire émission 
de Radio-Canada, Dans l’œil du dragon, où ses élèves 
ont dû, en équipe, démontrer à quel point l’organisme 
qu’il représentait est essentiel à Drummondville. 

• Autisme Centre-du-Québec  s’est vu remettre 500 $ 
grâce à Rémi Duchesne, William Bourgeois, William 
Dumas et Gabriel Fugère qui ont démontré une ex-
cellente compréhension de leur organisme.

Au nom du Club Rotary, Céline Bérubé et Anne-Marie 
Guérette ont généreusement accepté de réaliser deux 
dons de 250 $, dont un premier au CALACS , repré-
senté par Alyson Hayes, Juliette Beaudoin et Jasmine 
Bureau qui ont manifesté une grande compassion en-
vers les victimes d’agressions sexuelles. Le deuxième 
don est allé à  l’APAME, étant donné qu’Emily Lemay, 
Arianne Therriault,  Megane Beaupré et Allison Duffy 
ont prouvé à quel point l’entourage des malades émo-
tionnels a besoin d’aide.

Enfin, ayant été présentés pendant les délibérations de 
nos philanthropes, La Maison de la famille (Clara 
Forest, Vincent Houle, Mérédith Caya et Élodie 
Monette), le GRIS  (Cloé Marchand, Delphie Provencher, 
Kassandra Langevin et Adély Milliard) ainsi que 
L’Ensoleilvent  (Raphaël Dumont, Mickaël Girard et 

Dans l’œil du philanthrope 

Des élèves du PEI de Jeanne-Mance convainquent des gens d’affaires

de soutenir 
des organismes communautaires.

Ayant eu vent de notre projet, Danièle Henkel,  célè-
bre dragonne à la Télévision de Radio-Canada, a 
tenu à adresser quelques mots, par vidéo, aux élèves. 
Cette femme engagée leur a rappelé l’importance de 
la curiosité, de la coopération, de la créativité et de la 
persévérance, atouts indispensables pour amorcer des 
changements dans notre société.

Après des présentations pleines d’humanité et de chau-
des délibérations, les philanthropes ont attribué des 
montants à quatre organismes.

Pour l’occasion, les élèves ont pu 
compter sur le soutien de Julie Arel 
(propriétaire du Resto La Muse), 
François Beaudoin (PDG d’Armo-
tec), Gloria Lemire (associée chez 
Deloitte) ainsi que Geneviève et 
Caroline Milot (copropriétaires 
du Groupe Gencam). En effet, en 
appuyant ce projet, ces gens d’af-
faires acceptaient de donner un 
total de 4 000 $ aux organismes 
de leurs choix qui ne pouvaient 
qu’être influencés par l’éloquence 
des meilleures équipes ayant été 
présélectionnées à la fin février.

Lors de l’événement intitulé Dans 
l’œil du philanthrope, parents, 
amis, responsables d’organismes 
et autres membres de la communauté ont alors pu être 
sensibilisés aux divers besoins de notre société. Parmi 
ceux qui ont été témoins de la verve, tout comme des 
convictions de ces élèves à peine âgés de 14 ans, se 
retrouvaient Joannie Bouffard, assistante à la program-
mation des Fêtes du 200e de Drummondville, Catherine 
Lassonde et Alain Martel, conseillers municipaux, Jean-
François Houle, président de la Commission scolaire des 
Chênes, Alexandra Houle, adjointe de Sébastien Sch-
neeberger, député provincial, et Daniel Lemire, adjoint 
de François Choquette, député fédéral.  

Javier Sauce) ont chacun eu droit 
à 150 $ remis par Construction 
Éric Beaupré et l’école secon-
daire Jeanne-Mance.

Soulignons que ce projet unique 
a reçu l’appui de la Corpora-
tion du 200e et que TVCOGECO  
diffusera prochainement cette 
soirée pour rappeler à la popu-
lation l’apport exceptionnel des 
organismes communautaires qui 
sont de plus en plus à la merci 
de l’austérité budgétaire de nos 
gouvernements malgré leur pro-
fessionnalisme et leurs impacts 
positifs sur notre région.

Une fois de plus, cette soirée a 
prouvé à quel point les jeunes sont capables de dépas-
sement de soi et que, pour eux, l’engagement est un 
véritable moteur au développement social, une richesse 
dont ne peut se priver Drummondville à l’avenir.

Annie Jutras
Enseignante

• Le refuge La Piaule a obtenu 1 500 $ grâce à l’em-
pathie tangible d’Éloïse D’amour, Arthur Magner, 
Sophie Mclellan et Lyanne Thibodeau.

• La Rose des Vents  a reçu 1 000 $ grâce à l’authen-
ticité de Carolane Fréchette, Mégane Parenteau, 
Kathryn Roger et Mathilde Rioux.

• Centre d’écoute et de prévention suicide Drummond 
a recueilli, lui aussi, une somme de 1 000 $, grâce à  
Léticia Labrie- Da Costa, Julie Lapolice, Emy Thibault 
et Sarah-Kim Côté qui ont su interpeler l’auditoire 
par leurs questions.
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Dans le cadre des festivités du 200e anniversaire de Drummondville, la Ville de Drummondville, le Regrou-
pement Interculturel de Drummondville et la Commission scolaire des Chênes organisent une activité 
originale et participative. 

En effet, Mackinaw coordonnera un « flash mob géant », lors de la Fête de la Diversité Culturelle, qui aura 
lieu le samedi 30 mai prochain au Parc Sainte-Thérèse. Un tutoriel expliquant la courte chorégraphie à 
apprendre est disponible en ligne et accessible à tous sur « youtube » en recherchant flash mob pour la 
diversité culturelle 2015. 

De plus, la troupe Mackinaw offre gracieusement de présenter la danse dans toutes les écoles, services 
de garde et CPE de la ville. Cette activité est gratuite et ouverte à tous les citoyens de la ville de Drum-
mondville. Le jour de l’événement, lorsque la musique de la vidéo commencera, à 14 h 25, tous ceux et 
celles qui auront appris la danse se mettront à danser dans le parc, créant ainsi une animation collective 
et amusante. Également, une grande répétition aura lieu le vendredi 29 mai à 18 h, toujours au Parc 
Sainte-Thérèse. Venez en grand nombre, habillez-vous en couleurs et soyez de la fête!  En cas de pluie, la 
fête sera remise au 31 mai. 

Participez en grand nombre au Flash mob 
de la diversité culturelle 2015 !



Comme plusieurs drummondvillois, vous avez été sensibles à cette famille victime d’un incendie en janvier dernier. 
Jean-Claude Okenge et son enfant de quelques mois sont les seuls survivants de cette tragédie qui a emporté la 
mère et leurs deux autres enfants.  

Afin de venir en aide au père et à son enfant, le comité « Je fais partie de la solution »  de La Poudrière, avec en tête 
Sandrine Goupil , Lydia Roy  et Zachary Roy, a réalisé le projet : « Accroche-toi à la vie », dont tous les profits ont été 
remis au Regroupement Interculturel Drummond (RID). 

Il s’agissait de vendre des épinglettes décoratives faites entièrement par des élèves et l’enseignante en arts plastiques 
Roxane Labrèque à partir d’épingles à linge. L’originalité des épinglettes a assuré le succès du projet. Remettre un 
don de quelques centaines de dollars en vendant des épingles à linge, faut le faire!  

Bravo à tous ceux et celles qui ont collaboré 
à cette réussite!

Luc Gendron
Animateur de vie spirituelle 
et d’engagement communautaire

La Poudrière 
aide à sa façon la famille Okenge
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Le 17 mars dernier, l’Harmonie Junior a fait honneur à 
l’école Jean-Raimbault en décrochant la médaille d’ar-
gent au « Musicfest ». Les élèves de 1re et 2e secondaire 
du programme particulier en musique ont pu démontrer 
tout le talent qu’ils possèdent aux juges et aux spec-
tateurs venus assister à cette compétition musicale 
d’envergure qui s’est déroulée du 17 mars au 20 mars 
au cégep Vanier de Montréal. C’est une compétition à 
laquelle sont conviées toutes les commissions scolaires 
du Québec.

Un jury d’experts composé de chefs d’orchestres et 
d’enseignants en musique (universités) a évalué l’Har-
monie junior qui a présenté 3 pièces lors de cette com-
pétition. C’est une mention très honorable que celle de 
l’argent ! Les élèves sont très heureux d’avoir pu vivre 
cette expérience. Bravo à tous les musiciens et chapeau 
à leur maestro : Alain Bériault.

Valérie Auclair
Technicienne en documentation

L’Harmonie Junior de Jean-Raimbault : 
un MusicFest sans fausse note!

Frédéric-Tétreau

à l’honneur
Le 22 mars dernier, s’est déroulé un tournoi de 
basket-ball entre les équipes de 5e et 6e années, 
des écoles de la Commission scolaire des Chênes. 
L’équipe de 6e année masculine a remporté la 
médaille d’or de la grande classe. L’équipe de 5e et 
6e féminine a remporté la médaille de bronze de la 
ligue B. Et l’équipe de 5e et 6e masculine a remporté 
la médaille d’or de la ligue C.

Bravo tout le monde!

Alexandre Molaison
journaliste
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En mars dernier, tous les élèves de l’école Jeanne-
Mance, ainsi que les membres du personnel, ont vécu 
une « Semaine internationale sur le Sénégal ».

La semaine a donc débuté  avec une conférence offerte 
par un ancien élève de l’école à la suite d’un voyage 
humanitaire au Sénégal. 

Par la suite, une panoplie d’activités a été proposée aux 
élèves à l’heure du midi. Les élèves de 5e secondaire ont 
présenté leur création technologique du jeu d’origine 
sénégalaise l’awalé. De plus, la créativité et l’originalité 
était de mise lors de l’atelier sur les techniques de réali-
sation des populaires tresses africaines.

Les élèves, ainsi que les enseignants, ont pu déguster 
un succulent repas de soupe sénégalaise aux patates 
douces et cacahouète, poulet yassa et clafouti à l’ana-
nas et à la mangue, merveilleusement préparé par la 
cafétéria de l’école. 

L’ambiance était à son meilleur lorsqu’un trio de percus-
sionnistes du Cégep de Drummondville a démontré son 
talent au djembé pendant la dégustation de bouchées 
sénégalaises. Cette dernière a permis à plusieurs de 
découvrir une toute autre culture alimentaire. On pou-
vait ainsi y  retrouver du jus de Bissab, du jus de pain de 
singe, du jus de gingembre, du poulet yassa et du mafé. 
De plus, les « Jeanne-Mançois » ont eu la chance de 
déguster des bouchées de noix de coco et des brochet-
tes de fruits concoctés par les élèves de CPF. Leur aide à 
cette dégustation fut grandement appréciée! 

Différentes activités ont intégré les classes. Les élèves 
ont appris l’historique de la musique africaine en plus 
de vivre une introduction au djembé et à la danse afri-
caine. Les contes du populaire Boucar Diouf ont été lus, 
écouté et étudié lors des cours de français.

Toute la semaine, l’école a fait l’exposition de batiks et diffé-
rentes œuvres créées dans le cadre des cours d’art plastique. 
La bibliothèque a été soigneusement décorée de masques, 
vêtements, tableaux, objets et livres sénégalais. Le mur des 
nouvelles du Sénégal ainsi que l’émission sur l’histoire afri-
caine présentée sur les écrans de l’école ont donné la  chance 
à l’ensemble de l’école d’en apprendre sur ce peuple sénéga-
lais. Finalement, la grande participation du rallye Paris-Dakar 
organisé par quatre élèves de 4e secondaire a permis aux 
élèves de parfaire leurs connaissances du Sénégal.
Quelle belle semaine ce fut!

Ces activités n’auraient pu avoir de succès sans la mer-
veilleuse participation, mais aussi la grande ouverture 
d’esprit des élèves à la culture sénégalaise. Un grand 
merci aux enseignants et intervenants de l’école Jean-
ne-Mance qui se sont impliqués pour que toutes et tous 
aient une meilleure connaissance du Sénégal. 

Marie-Claude Lessard, enseignante

Du patin à la forêt perdue
Le 11 février dernier, les élèves d’ÉduPlus de 2e secondaire de l’école La Poudrière ont patiné à la forêt perdue 
située à Notre-Dame-Du-Mont-Carmel.  Ils ont bien sûr fait face au froid (-20 degrés), mais un soleil bien 
présent les honorait de sa présence.

Cette sortie de rêve couronnée de succès a pu se concrétiser grâce à l’implication de Raymond Hébert, 
enseignant d’éducation physique.

Le Sénégal à l’école Jeanne-Mance
« Le criquet tient dans le creux de la main, mais on l’entend dans toute la prairie. » 

Proverbe Sénégalais
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Dans le but de valider leur choix de carrière en alimen-
tation et augmenter leur connaissance et leur savoir-
faire dans ce domaine; Un groupe d’élèves du CFER des 
Chênes  a eu l’opportunité de suivre un cours de 30 
heures en pâtisserie au CFPPR - Marie-Rivier. Les élèves 
avaient tous suivi préalablement un cours du MAPAQ 
en hygiène et salubrité alimentaire. Ces deux forma-
tions ont été données par l’entremise du Service aux 
entreprises de la commission scolaire et payées par les 
bénéfices que génèrent l’entreprise du CFER.

Attestation 
en pâtisserie 

pour un groupe 
d’élèves du CFER

Les 12 élèves et le chef Régis. Dans la 1re rangée : 
Marie-Pier Rice, Carolanne Blais, Jennyfer Laprade, 
Cloé Patry, Jessica Vallée, Etienne St-Germain, Dale 
Blanchette, Julie Michaud, Laurie Marchand,  Dans la 
deuxième rangée : Xavier Valois, Chef Régis Barthe, 
Marie-Soleil Boudreau et Alex-Taïna Jean-Denis.

Bravo! À ces 12 élèves qui ont obtenus leur attesta-
tion et merci au chef Régis pour la transmission de ses 
connaissances.

1300 élèves de l’école secondaire Marie-Rivier ont 
mangé un bon fruit frais dans le cadre du projet « Un 
fruit pour la vie » qui se déroulait durant le mois de la 
nutrition.

Le 31 mars dernier, dans le cadre du projet « Un fruit 
pour la vie », tous les élèves de l’école Marie-Rivier ont 
reçu un plateau de bons fruits frais à déguster directe-
ment en classe. Grâce à la participation des élèves du 
Programme Multisport-études DLTA de 1re secondaire 
et à la collaboration des enseignants, c’est 1 300 élèves 
qui ont mangé un bon fruit frais.

Auparavant, tout au long du mois de la nutrition, les 
élèves ont pu se procurer des fruits frais disposés dans 
des paniers et offerts au complexe sportif par les ensei-
gnants d’éducation physique et à la santé. Ainsi, tous 
les jeunes qui n’avaient pas la chance de manger au 
moins un fruit frais durant leur journée pouvaient profi-
ter de cette opportunité.

Un fruit 
pour la vie 

à l’école 
Marie-Rivier! 

À cet effet, le projet « Un fruit pour la vie » est une 
initiative de Mario Sévigny, éducateur physique et à la 
santé à l’école La Poudrière. Constatant les impacts 
positifs du projet auprès des élèves, nous avons décidé 
de l’expérimenter dans notre école. Les principaux ob-
jectifs reliés au projet étaient de permettre aux élèves 
de goûter et d’apprécier les fruits frais offerts à tous 
les jours, de favoriser l’adoption de comportements ali-
mentaires sains et de combattre l’insécurité alimentaire 
chez les élèves. Nous espérons que ce projet aura été 
porteur de changement et qu’il aura permis à une majo-

rité d’élèves d’être sensibilisée à la saine alimentation.

Le projet « Un fruit pour la vie » a été rendu possible 
grâce à la contribution financière du Programme 
« Métro Croque Santé » du marché d’alimentation 
Métro des Promenades Drummondville et du Programme 
« Jeunes actifs au secondaire ».

Christian Leclair
Éducateur physique, coordonnateur Multisport-études DLTA



Sur la photo, nous reconnaissons Maxime, Raphaël, Renaud, Félix, William accompagné par Sylvie 
Laplante, enseignante-contremaître, et Jocelyn Provost superviseur. Absent lors de la prise de photo : 
Yan, le 6e élève.
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C’est avec beaucoup de plaisir que le 27 mars, nous 
avons accueilli, à l’école Saint-Majorique, parents et 
grands-parents pour partager un bel après-midi de jeu 
avec leur enfant. Ce fut un beau moment où l’on a pu 
constater la complicité parent/enfant ainsi que les sou-
rires sur les visages de tous et chacun! 

Dans la poursuite de son objectif d’offrir aux élèves du 
CFER un curriculum plus grand; Le CFER des Chênes 
a payé une formation de cariste (conduite de chariot 
élévateur) à 6 élèves qui ont travaillé tout l’été 2014 
dans l’entreprise du CFER. 

Ceci était un « bonus » à leur salaire pour avoir su 
mettre en application les apprentissages acquis durant 
l’année scolaire et aussi, de par sa mission, contribuer 
à ce que la matière électronique ne se retrouve pas au 
site d’enfouissement. 

Bravo à ces 6 jeunes pour leur réussite!

Richard Chapdelaine
Coordonnateur du CFER

Des caristes au CFER des Chênes

Jeux 
à Saint-

Majorique!


